
B032017年10月12日  本版编辑／刘艳   首席视觉设计师／潘晶慧
E－mail:liuy@fengone.com情感·话题

“女友”竟是男人

扫一扫看视频完整版，
并发表你对姐弟恋的
看法。

姐弟恋会成为婚姻流行趋势？
姐弟恋上升到 40.13%——

链接 >>

“男大女小”与“男
小女大”分庭抗礼

多年来，一直致力于

青年与社会分层研究的

中国社会科学院研究员

李 春 玲 说，“ 男大 女小”

的婚姻从 68.09%下降到 

43.13%，而“男小女大”

的婚姻则上升到 40.13%。

也就是说，“姐弟恋”已

经与传统“男大女小”的

婚姻模式分庭抗礼。“男

小女大”的婚姻越来越

多，在她看来，这是中国

女性社会地位提高的表

现。 

情感博主飘雨桐也认

为，姐 弟恋确实会越来

越流行，因为现在的女人

不像以前急着把自己嫁出

去。她们毕业了会拼事业，

几年之后事业有成，但发

现身边同年龄的优秀男

人都结婚了，不优秀的自

己又看不上，比自己大的

就更不想考虑，觉得要么

离异要么性格有严重缺

陷，所以她们就会往下看，

找比自己小的。而我们采

访到的女生们都表 示还

是希望找年纪比自己大的

男朋友。飘雨桐解释，这

可能和她们的年龄还小

有关，这是一个在撒娇的

年纪，希望有一 个男人

来关心疼爱。但 那些三

十岁左右的女人，可能就

不会把男人疼爱当成是

感情第一考虑因素。

姐弟恋并不是新鲜事了，古时候就有，最出名的要属万贵妃

和明宪宗。小说家们以他俩的故事写了很多个版本的故事，但依

旧没法让人理解到万贵妃的魅力。一个比皇帝大十几岁的女人，

是如何让皇帝在后宫佳丽三千的情况下，独宠她一人的呢？答案可

能是，万贵妃真的很会照顾人，是明宪宗的精神依靠。

记者在街头采访的过程中也发现，男生说到姐弟恋并不排斥，

姐姐成熟稳定会照顾人也是其中一个原因。而女生们觉得，姐弟

恋太累了，因为要照顾弟弟男友。看看他们的精彩言论。

街头采访 >>

今日女报 / 凤网记者 刘艳 周纯梓

近日，中国社会科学院社会学研究所研究员李春玲发表了一篇题为《社会变迁背景下中
国青年问题研究》的论文，引起了外界关注。其中，李春玲提出，许多研究都发现，当代青
年人的婚恋模式出现了与传统模式不同的新趋势。在她最新的论文中，对“80 后”“90 后”
的社会特征做了一个全新的“扫描”。她提到了一个特别的研究结果：在当代，“男大女小”
的婚姻明显减少，而“女大男小”的婚姻已上升到 40.13%。 

那么，面对如今女人结婚年龄越来越晚的趋势，姐弟恋会成为大势所趋吗？今日女报
/ 凤网记者在街头对年轻的“85 后”“90 后”采访调查后得知，其实，男生比女生更易接受
姐弟恋，因为，男生觉得姐姐成熟，懂得照顾人。


